

Subscripción:
 Salamanca, 1 peseta al mes
 Resto de España, 3,75 trimes-
 tre.
 Extranjero, 5 idem
 Anuncios y reclamos, precios
 convencionales
 Dos ediciones diarias
 Número suelto 5 cént.

El Castellano

DIARIO DE SALAMANCA

Dirección, Redacción
 y Administración:
 Calle de Zamora, núm. 11
 Teléfono núm. 16
 Talleres: Zamora, 19
 FRANQUEO concertado
 Número suelto 5 cént.

El Castellano SEGUNDA EDICIÓN

La semana en Bolsa

Las incertidumbres de la política son causa determinante de la pesadéz del mercado, que ha ido acentuándose de día en día después de la corta del cupón en todos los valores públicos. El plan de los especuladores parece que consiste en colocar alzas a fin de mes, haciendo temer que la baja ha de producirse antes de que las Cortes reanuden sus sesiones.

Bueno será que los optimistas no se dejen sorprender y adopten algunas precauciones aconsejadas por la prudencia, a pesar de que la actitud del mercado parece tranquilizadora, según lo que resulta del siguiente detalle de cotización.

El Interior a fin de mes cierra a 81'50, con alza de 5 céntimos después de haber llegado a 81'40.

El Contado abrió el lunes a 81'35, y cotizándose el miércoles a 81'40, cierra el sábado al cambio de apertura.

El Amortizable pasa de 100'50 a 100'70 quedando sostenido a 100'60.

Las Obligaciones del Tesoro se cotizan a 100'10, después de cortado el cupón. En las carpetas provisionales apenas se nota la diferencia de 5 céntimos de contra.

El Banco de España, oscilando entre 434'50 y 432, para quedar en 433.

El Hispano Americano asciende a 150, ganando tres enteros.

El Hipotecario sostiene sus acciones a 220'75 y mejora las cédulas, que cierran a 100'90 con ganancia de 30 sobre el tipo posterior al corte del cupón.

Los Tabacos se resienten por efecto de noticias referentes a una próxima modificación del contrato entre el Estado y la Arrendataria, cotizándose con mucha flojedad entre 396 y 394.

Las Azucareras reflejan buenas impresiones, más ó menos atenuadas para producir extraordinario movimiento en el corro, quedando a 32 las preferentes con ganancia de cuatro enteros; las ordinarias a 43 y las obligaciones a 99.

Los Altos hornos se negocian a 220, después de apartado el dividendo de 4 por 100.

En los valores ferroviarios no se han registrado novedades apreciables.

Los francos se hallan entregados al dominio de la especulación, pero oportunamente interviene el Tesoro, produciendo la baja desde 10,10 a 8,75 en varias etapas. Último cambio 9,80.

Las libras, entre 27,70 y 27,44, tipo del cierre.

El exterior español en París, después de liquidar a 96,60, con beneficio de 18 céntimos durante la última quincena de Septiembre, ha seguido la mejora, cotizándose a 96,20 por efecto de las buenas noticias referentes al arreglo de los tratados de comercio.

José M.^o de Arévalo

Agricultura y mercados

Los discursos pronunciados fueron violentísimos, abominándose en ellos de Guisasaola, del clericalismo y de la intolerancia de la Iglesia.

Afirmóse que si el arzobispo señor Guisasaola no rectificaba sus insultos, se le impediría permanecer en Valencia a toda costa, aunque corra la sangre en las calles.

Los buzos que continúan trabajando en Cartagena a fin de salvar los valores del «Sirio» recientemente naufragado, han sacado a flote la caja de caudales.

Esta hallábase intacta, pero totalmente vacía, lo cual ha causado en todos una decepción grandísima, pues creíase que contendría las alhajas y el dinero que, según dijeron los naufragos, habían depositado al emprender su viaje.

Las últimas noticias recibidas de la Habana indican que los insurrectos de algunos puntos de la isla se niegan a entregar las armas mientras no se decreta amnistía general.

El ex-presidente de la República, señor Estrada Palma, se dispone a alejarse de Cuba.

Muchos de sus partidarios, mas significados imitarán su ejemplo.

En Viena se encuentra gravemente enferma la duquesa de Bailén, esposa del embajador español en la corte de Austria.

Se ha celebrado esta tarde en la Bombilla el banquete ofrecido a Millán Astray con motivo de su nombramiento para el cargo de comisario general de policía.

El banquete ha sido una demostración mas de las muchas simpatías con que cuenta el popular jefe de la policía.

Presidió la mesa el señor Millán Astray, teniendo a uno y otro lado a los señores Armiñán y Vicenti.

En mesas a lo largo del comedor tomaron asiento hasta cerca de trescientos comensales.

Salamanca Cotización del Mercado del día 7 de Octubre de 1906.

Trigo candeal a 39 y 39 1/2 reales las 94 libras.
Rubión a 36 y 36 1/4
Barbilla 36 y 36 1/2
Centeno a 26 y 26 1/4
Algarrobas a 28 1/2 y 29
Cebada a 21 1/2 y 22
Guisantes a 32 1/2 y 33

HARINAS

1.^o marca J. J. pasas 32 los 100 kilos.
 Idem marca T. P. 31 idem.
 Idem de 2.^o 30 1/2 idem.

La situación del mercado es floja y la tendencia es alcista esperando el que se sostengan los precios debido a las pocas ofertas.

Han dado comienzo las operaciones de la siembra que se está llevando a cabo en muy buenas condiciones.

El exterior español en París, después de liquidar a 96,60, con beneficio de 18 céntimos durante la última quincena de Septiembre, ha seguido la mejora, cotizándose a 96,20 por efecto de las buenas noticias referentes al arreglo de los tratados de comercio.

La Escuela de Artes e Industrias

Apertura de curso

Anoche, a la hora señalada de antemano, se verificó la apertura del curso de 1906 a 1907.

Por sensible que parezca, y con harta sentimiento, no podemos empezar con las palabras de *solemne acto*, que son de rigor en casos tales, pues allí había de todo menos de solemnidad.

Es decir, hubo un poco de cada cosa, como en las corridas de toros con división de plaza. En la presidencia, ocupada por el señor Alcalde, los concejales y profesores de la Escuela, todo era solemne, digno y con la gravedad propia del acto que se realizaba; y tanto, que hasta las *majas de los maderos*, estaban en la posición de firmes.

Pero la parte destinada al público estaba convertida en un herradero; pues excepto algunos padres de familia, muy pocos, se componía de chiquillos que no guardaban el orden y compostura que se debía a la *solemne solemnidad*.

Ello no quiere decir que yo culpe a los niños de la falta de formalidad, no; pues es sabido que, el que con niños se acuesta, pierde pan y pierde perro. Culpó a los padres de familia y a los que no lo son, y que brillaban por su ausencia, por

el poco apego que demuestran en lo que a la enseñanza afecta y porque no procuran secundar con el ejemplo los esfuerzos que hace el profesorado, en todas las manifestaciones, por sacarnos de la supina ignorancia en que nos hallamos sumidos.

Cierto que así nos luce el pelo; y más cierto que, mientras el acto de apertura era presenciado por contadas personas de orden, habría taberna donde no se podría entrar por la efluencia de personas de desorden, y vaya lo uno por lo otro. ¡Y dicen que nos regeneramos! ¡Bueno; y por mí puede el baile continuar.

Y basta de digresiones.

Comenzó el acto, se adelantó el profesor de Francés D. Teodoro Campo, quien con facil palabra, elocuente entonación y correcto ademán, dió lectura al breve y notable discurso de que estaba encargado. Poco pudimos oír, gracias a la algarabía que allí reinaba; pero juzgamos el segundo sentido, sacamos la consecuencia de que el discurso era una fervorosa loa, que podemos descomponer en tres partes.

Una encaminada a poner de manifiesto el preponderante desarrollo del trabajo mecánico, con lo que se libra al obrero moderno de las penosas labores que hasta ahora ha venido practicando. Otra que consistía en una varonil y sincera exhortación a las autoridades provinciales y municipales para que tengan carácter oficial los estudios que se aprueben en dicha escuela, y otra dedicada, como es de ritual, a dar consejos a los alumnos para que perseveren en su laboriosidad los que obtuvieron premio y se estimulen los perezosos para alcanzar el galardón que se concede a la aplicación.

La labor del meritísimo profesor fué premiada con una *nútrida* salva de aplausos.

Nuestra enhorabuena al señor Campo y a la enseñanza.

Y prometemos para un día no lejano ocuparnos de algo que atañe a la enseñanza de la Escuela.

Para terminar diremos que notamos la ausencia de don Angel Arcos y un amigo cariñoso nos manifestó, que no asistió por haberle acometido un furioso acceso de bilis.

—Bueno, ¿y qué?—
 —Pues que es a consecuencia de no presidir la apertura el simpático y eterno Presidente don Cecilio González Domingo a quien de hecho, de derecho y de torcido correspondía ejercer tales funciones.

Sea ó no cierto, allá va como me lo contarán; y de una y otra manera ni se hundiría el firmamento ni temblarían las esferas.

Luis Revuelta.

La extensión política en Alba

Las diez y seis ó aún mas temprano sería cuando todos los mauristas, sin distinción de especialidades se congregaban ayer en la estación anhelando impacientes la hora de partir hacia la villa ducal, elegida para campo de experimentación político-infantil.

Allí estaba la plana mayor del partido. Allí estaban todos, los viejos reconocidos, los viejos jóvenes, los jóvenes con canas y los jóvenes propiamente dichos, los cuales demostraron anoche en la conferencia de extensión política celebrada en Alba que sienten y acarianan cariñosamente, los ideales de libertad que siempre alientan los pechos juveniles, aunque su filiación raye en los límites de la reacción.

El entusiasmo reinante no tenía límites; todos parecían unos y lo mismo hacia un chiste—no decimos frase por razones que ya explicaremos—el joven Iscar que el señor Jimenez, y con igual galantería trataba el señor Maldonado a don Francisco de la Concha que a don Torcuato Cuesta, si bien con éste y con el señor Felipe (don Fernando)—que no sabemos si a estas horas estará ya *convertido*—extremo sus deferencias y agasajos el ex-subsecretario del señor Villaverde (q. p. h.).

Y llegó la hora soñada por los precoces niños conservadores, (y), y Jesús Gombau impresionó unas placas y subimos al tren y el tren partió.

Y el entusiasmo no decayó un momento. Se hablaba de nuestro arribo a la villa ducal, del magno recibimiento allí preparado. Las bandas de música entonaban lo más selecto de su repertorio, el tango del Cangrejo quizá al entrar el tren en agujas, los cohetes y bombas reales atronaban el espacio; las campanas doblaban a fiesta, el pueblo en masa aclamaba a los elegantes y en general guapos chicos del maurismo charro y finalmente las bellísimas niñas de la villa ducal discretamente instaladas en los balcones de la carrera darían una nota muy agradable a nuestra entrada triunfal en la histórica villa de Santa Teresa.

La animación no decayó un momento. La *causerie* revoloteó por todas las actualidades y las profecías mendraron. Después se hizo un recuento de los excursionistas. Estos eran don Torcuato Cuesta, don Cecilio González Domingo, don Luis Maldonado, don Francisco de la Concha, don Esteban Gimenez, don Jesús Sánchez, don Juan Fernández Vicente, don Casimiro Mirat, don José Motta, don Eusebio Díaz y los señores Cimas, Cuesta, Calón, Iscar, conde de Francos, Vahamonde, Escuin, Pascua, Gutiérrez Pereira, Moran, Gombau, Diez Perez, Buxaderas y los representantes de la prensa salmantina.

Cuando tuvimos Alba a la vista creció la animación, y los *piropos* a la villa que tan mayestáticamente había de recibirnos no tuvieron fin. Se discutieron los vivas con que debiera saludarse a los albenes y el señor Gombau se preparó para obtener unas placas en el momento más culminante de nuestro arribo.

Entró el tren en agujas y todos nos apercebimos para poner fin a la primera etapa de nuestro viaje.

Paró el convoy, bajamos del andén y en él vimos a don Luis Laporta, al señor Palma, al jefe de estación y al cochero del señor Cuesta (don Torcuato); las comisiones, las bandas de música, el pueblo debía esperarnos fuera. Saludamos a los cuatro señores que había en el andén y salimos de la estación. Aquello ya era otra cosa, allí estaban esperándonos... los omnibus que bajan al paso de todos los trenes con sus caballos correspondientes y el familiar del señor Cuesta (don Torcuato).

—Pero este Pascual—decía confidencialmente un prohombre del maurismo a otro idem—mal ha organizado esto.

No replicaba el otro—fíjate que hay tres kilómetros de aquí al pueblo y eso... la verdad... es una distancia muy respetable.

El recibimiento nos lo harán a la entrada del pueblo.

No instalamos en los coches atravesamos el polvoriento camino.

—¡Lástima que no lloviera!—decía para sí un joven conservador.

Y llegamos al pueblo. Y en el puente, lo mismo que en el andén, reinaba la soledad más azorante. Solo siete personas y dos sacerdotes que salieron a recibir al señor Moran, vimos allí.

La tarde era espléndida.

Ya no cabía duda alguna: el señor Pascual había hecho la *pascua* a los jóvenes y a los viejos conservadores. El pueblo debía de ignorar la llegada de éstos, ó el pueblo es petamente de la izquierda, y cualquiera de las dos cosas era suficiente para atemorizar a los debutantes y para imponer un poco a los *maestros* que iban a darses la alternativa.

La conferencia

A las siete, con escasa concurrencia en butacas y paraíso y soledad completa en las plateas, comienza el acto. En el centro del escenario toman asiento, en derredor de una reducida mesa, iluminada por la sinistra luz de seis funerales velas que parecen alumbrar el cadáver de los albenes conservadores. También toman asiento en el escenario los conspicuos de Salamanca, el alcalde de Alba y los señores Udarte, Ivanrey y Sánchez de la Peña, que llegaron de Peñaranda en automóvil.

El señor Pasana

El diputado provincial por Alba-Peñaranda en frases correctas saluda a la Juventud maurista, la presenta a sus paisanos y en nombre del pueblo hace presente a esta su reconocimiento por haber elegido aquella villa para inaugurar sus conferencias político-sociales. Es muy aplaudido y concede la palabra a

El señor Cimas

Que viste de negro, con botas de charol y chaleco de fantasía.

Comienza como es natural en un joven guapo, fino y elegante,—saludando a las damas—que solo hay tres en el teatro—y despues hace un discurso muy elocuente—pues el señor Cimas tiene dotes de orador—para tratar del aspecto civil de nuestras instituciones, declararse político conservador y democrata social; manifestarnos que ellos caminan hacia el progreso en espiral no rectilíneamente por lo cual se les tacha de reaccionarios; pedir la desamortización de las grandes propiedades—el señor Ivanrey en este momento se atusa el bigote como si pensara en la Batueca—valiéndose

para ello de la expropiación forzosa, recordar a Mendizábal; hablar de los latifundios y finalmente hacer suyo todo el programa del señor Canalejas.

El señor Escuin

El público ha crecido considerablemente; la música ha tenido un intermedio y este joven canón dice que ellos son mauristas mientras Maura esté donde hoy. Habla del catalanismo, y dice que al parlamento solo se va para servir a los amigos, empleando para conseguir el acta toda clase de sobornos.

Llama a los diputados seductores de la opinión nacional, afirmando que en España ni hay educación ni cultura.

El señor Calón

También elegante, habla en un tono muy parecido al del señor Unamuno siéndole su discurso sincero y valiente; un inspirado y delicadísimo canto al amor.

Mas que un prosaico orador maurista, nos pareció el señor Cuello, un tierisimo trovador de los tiempos románticos; un ingenuo enamorado de la belleza y de la poesía. Dió sanos consejos a las bellísimas albenes y no estarían demas a muchas ó casi todas las salmantinas. Fué ovacionadísimo.

El Sr. Iscar

Después de saludísimo é improvisado prólogo, que es muy aplaudido, habla del regionalismo, mostrando sus grandes conocimientos sobre la materia.

El Sr. Moran

Los que creemos que los sacerdotes deben guardar con la política una prudente abstención, fuimos sorprendidos ayer con la intervención en el mitin de Alba, de un presbítero salmantino, que no parece ser la primera vez que da pruebas de militar en un partido.

Aunque dicho sea en honor de la verdad nos gustan más los curas conservadores que los carlistas, nos parecería mejor que no anduvieran perorando por los teatros ni por las plazas públicas, pues la Iglesia tiene su órbita bien fija, y su modo de tumbar en el universo a los políticos sin ir del brazo de caciques ni electoreros.

Habló de los remedios para regenerar la agricultura, aconsejando la creación de las cajas Raiffaisien. Se le aplaudió en diversas ocasiones.

El señor Cuesta

Hace nerviosa y elocuentemente historia del nacimiento de la agrupación, da las gracias a los albenes por las deferencias y lee varios telegramas de adhesión. Fué ovacionado.

El señor Pasana

—Ha terminado el acto y... ovación general y estruendosa con visos de pitoreo.

Joyería moderna

CALLE DE ZAMORA, NUMERO 13

COSAS DE LA CALLE

Detenciones

Anoche fueron detenidos en la Estación un sujeto de Herguifuela el que se disponia a emigrar al Brasil, pero como no llevaba pasaporte y no tenia la edad necesaria, los agentes de orden público le detuvieron así como también a otro individuo de Calzada de Valdunciel agente clandestino de una casa de Vigo que facilitaba transportes a los emigrantes, y el que venia con el sujeto antes citado.

También fueron detenidos en la Estación dos emigrantes y dos individuos parientes de éstos por promover escándalo en la via pública.

Ayer domingo fué detenido por los agentes de orden público el individuo que dias pasados trató de sustraer una bicicleta a un jovec, y sin duda no conformándose con esto, en el Parador de los Toros donde se hospedaba, sustrajo ayer dos colchas vendiendo una y empeñando la otra.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

También datuvieron los municipales a un jovencuelo por haber vendido un Hainador de metal el cual habia atracado de una puerta.

Correo telegráfico

(Desde Madrid)

Madrid 7.

En el teatro Pizarro de Valencia se ha celebrado el anunciado mitin de protesta contra el arzobispo Guisasaola. Asisten millares de almas.

Preside Cuber, alcalde accidental del Ayuntamiento.

Manifestó que el acto tenía por objeto defender la supremacía del Poder civil contra las intromisiones de la Iglesia, y protestar de los insultos dirigidos por Guisasaola al pueblo republicano.

Leyéronse muchas adhesiones, entre ellas una del Casino republicano de Pontejos (Madrid); otra de los unionistas de Lorca, y una tercera fidel concejal liberal monárquico Parades.

LA TREVEJANA Aceites finos de Oliva de SIERRA DE GATA, de JULIAN DE LA RUA
 COSECHERO Y EXPORTADOR Almacén: ZAMORA 35, SALAMANCA

Audiencia

Homicidio en Hinojosa

Las sesiones de este juicio terminaron, resultando acusado en definitiva Francisco Esteban.

Después de informar el Fiscal y el defensor, y de hacer el resumen que previene la ley el Presidente de la sección de derecho, el Jurado se retiró a deliberar, dictando su resolución después de transcurridas dos horas.

Los Jurados declararon culpable al procesado, por lo cual fué condenado a la pena de ocho años y un día de prisión mayor y demás accesorias.

Parece que de esta sentencia se apelará ante el Supremo Tribunal de la Nación.

Desde Valladolid

(DE NUESTRO CORRESPONSAL) La batalla de flores.—Coches premiados.—No villada.—Cuecas iluminadas.

Impresión final

Está visto que la simpática y culta fiesta de la batalla de flores no encaja en el recinto castellano y no es porque falte el entusiasmo y la buena voluntad, sino por la escasez o mejor carencia absoluta de flores.

Presentó el Ayuntamiento fuera de concurso, una magnífica carroza, obra de exquisito gusto, formada de variadas flores y exacta representación de la artística y vistosa torre de la iglesia de N. S. de la Antigua.

Se disputaron los premios del concurso buen número de carruajes caprichosamente ataviados y una monísima charret, simulando bonito tiesto de flores.

La batalla resultó muy animada de trochándose gran cantidad de confetti y serpentinas, pero pocas flores.

Se adjudicaron nueve premios; el primero a una cesta, con mucho arte construida; y el segundo un bouquet en que iban las cuatro tiples, que actúan en el teatro de Calderón, ataviadas a la valenciana.

La novillada organizada para poner fin a la fiesta taurina de las ferias ha sido un buen renglón de ingresos para la empresa, un fracaso horrible para Templeto y Relampago.

La entrada un lleno; el ganado bien criado y bravo; pero la gente de colea tan desastrosa, que los dos espadas recibieron varios avisos de la Presidencia y el quinto novillo se marchó avergonzado al corral, por no encontrar quien le hiciera cara.

Para final de ferias se han dispuesto cuecas iluminadas, festejo agradable por la novedad de celebrarse de noche y dar lugar a peripecias cómicas, que excitaban la hilaridad de la numerosa concurrencia.

La nota característica de estas largas ferias que hoy terminan ha sido la mucha afluencia de forasteros, sobre todo en los días de toros, que han dado grandes rendimientos a las fondas, cafés, teatros y cinematógrafos, pero que no han hecho caso del comercio cuyas lamentaciones son profundas y justificadas.

Remitido

Sr. Director de EL CASTELLANO. Mi querido amigo: Ahí le mando unas líneas para que las publique en EL CASTELLANO.

Suyo afectísimo S. S. q. b. s. m., Luis Hortal

Déjalo, Sancho, que peor es meneallo. Es un caso curioso de infantilismo el del señor Retuerto. Rabioso, llora, patea y se ensucia, y hasta quiere ¡¡¡ridículo!!! sacar la hoja de estudios y con todo eso demostrar que el discurso es suyo.

Yo, que me estimo un poco todavía, no quiero ponerme al tono del desdichado señor Retuerto, que ha bajado al arroyo por lodo, con tan mala fortuna, que él solito se ha enlodado.

Ese arma, señor Retuerto, empuerca al que la maneja y no ensucia a quien va dirigida.

¡Pobre señor Retuerto, cómo se ha puesto!

El solista Luis Hortal

La procesión del Rosario

Ayer se verificó con gran solemnidad

la procesión en honor de la Virgen del Rosario.

Un gran gentío presenció desde las calles y plazas el espectáculo. El clero y numerosa representación de las comunidades religiosas de Salamanca formaban parte del cortejo.

El señor Obispo, Rdo. P. Valdés, presenció la procesión desde uno de los balcones del palacio de los marqueses de Castellanos.

Los mauristas en Alba

Un banquete

Terminada la conferencia, en la cual reinó un orden completo, se celebró en la Fonda Teresiana un sucueto banquete, al que fuimos invitados el Alcalde de Alba de Tórmes y los representantes de la prensa salmantina.

Fue presidido por el Senador señor Marqués de Ivanrey y el señor Cuesta y Maldonado. No hubo brindis, pero el fotógrafo asistió al momento.

Al terminarse el banquete, la mayoría de los asistentes regresaron a Salamanca en coches. Los jóvenes decidieron permanecer en la villa hasta hoy.

Un baile

Con tal motivo algunos jóvenes de Alba quisieron obsequiar a los salmantinos con un baile que fué improvisado en casa de los señores de Sánchez Rojas los cuales nos recibieron con suma galantería. Allí se bailó durante algunas horas y también tuvimos el placer de escuchar una preciosa romanza que cantó delicadamente la bella y distinguida señorita Paz Castell hija del ilustrado cronista de este apellido.

Después de las hermosísimas y adorables señoritas de Sánchez Rojas, ejecutó habilísimamente unos vaporesos valses de concierto.

La reunión terminó a las doce y media de la noche, saliendo sumamente complacidos los jóvenes excursionistas de fiesta tan agradable.

Gracias

EL CASTELLANO se las envía muy expresivas a la Juventud maurista por las deferencias guardadas al redactor que le ha representado en este acto.

Para la mujer. He aquí una damita elegantísima. Viste un traje sencillo pero de exquisito gusto, y su sombrero compone el conjunto primorosamente. Pero lo característico de es el conjunto es que lo blanco domina en él por completo.

Este color—o, como diría un físico, esta síntesis de todos los colores, y perdóneseme la sabida observación—es el de todo el traje de la dama aquí presente, el de su cinturón, el de su sombrero con todos sus adornos; por cierto que la poseedora de tan elegante indumentaria no hace más que seguir la moda de una de sus más novitas, mas manifestaciones en el momento de la estación próxima.



Seguramente que alguna de mis lectoras pensará, con bastante agusto, en lo caro que han de resultar los trajes del color en cuestión, por lo manchadizo del mismo. Me apresuro a tranquilizarla, porque si bien es un color en el que se delata enseguida cualquiera mancha, es al mismo tiempo el más susceptible de limpiarse. Y sobran los procedimientos para conseguirlo.

Podría hablarse también contra lo monótono del colorido, pero ha de tenerse en cuenta que hay una gran diversidad de matices en el color blanco, y de su acertada combinación pueden resultar elegantísimos efectos.

Esto depende, en primer término, del buen gusto personal.

La moda tiene sus tiranías, que no han de rezar, claro está para con aquellas de nosotras que sabemos, como ya indicamos antes, inclinarse el gusto en este respecto del lado que más nos favorece.



El modelo de sombrero que reproduce la

derrier cri, la gran atracción fermentina, pudiera ser un ejemplo de esto que digo. Las plumas son su adorno mejor y al caer en arcadas, ligeras, entremezclándose con nuestros cabellos, prestan un bello adorno a la cabeza y son o namento interesante del busto.

Debora.

LOCALES

El clima Observaciones meteorológicas Tomadas a las 10 de la mañana DIA 5

Temperatura máxima al sol... 34'0
Temperatura máxima a la sombra 26'8
Temperatura mínima... 12'4
Dirección del viento O... 2
El cielo...nuboso.

Al fin se ha terminado en la última reunión de la simpática Sociedad «El Teatro» la confección del programa, para la próxima función.

Serán representados el primer acto de La dicha agena, el paso cómico intitulado Hora fatal y la aplaudida obra Amor ó curas.

La función tendrá lugar el próximo 11 estando para ella hecho el pedido de localidades.

Almacén de Curtidos DE MATEO VIENTE ESPOLÓN 12

— ALBA DE TORMES — Existencia de todo lo preciso, al ramo de zapatería.

En el pueblo de Huerta ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la señora doña Eugenia Bellido, esposa de nuestro buen amigo don Manuel González.

Llamamos la atención de nuestros lectores hacia las falsificaciones ó usurpaciones de nombre de que ha sido objeto el Licor del Polo y que constan en la 4.ª plana.

Anoche se celebró en el casino del Passage un animado baile de sociedad, que se vió sumamente concurrido.

Muchas y bellas señoritas daban con su hermosura más realce a la fiesta, en la que la gente joven bailó hasta las primeras horas de la madrugada.

Maderas y materiales de construcción, frente a Calatrava de J. Garcia de Piedra (Hijo) yeso, cal, baldosín, mosaico, cemento, porlan marca «Congrejo», cal hidráulica y cana para techos precios muy baratos.

Para Madrid ha salido, con licencia, el celoso inspector de policía don Nicanor Visiers.

Por orden del alcalde, y en poder del vecino de Santibáñez de Béjar, Sagunto González, se halla depositado un cerdo de cinco a seis meses, que días pasados fué recogido de la vía pública sin dueño conocido.

De Medina dicen que con inusitada animación se ha celebrado en dicha villa las renombradas ferias de Septiembre.

La concurrencia de ganado, tanto caballar como vacuno y de cerda, ha sido extraordinaria, pudiendo afirmarse que ha pasado de 6.000 cabezas. Las transacciones han sido también muy numerosas.

Se vende

la casa de la calle de Librerías 70 duplicado, Rosa 9, informarán.

El joven doctor en Medicina, que fué alumno de esta Escuela, don Casimiro Población, ha leído su Tesis ó discurso para la reválida de dicho grado, mereciendo la calificación de sobresaliente.

Reciba por ello nuestra más cordial felicitación.

Esta tarde ha sido detenido por los agentes de vigilancia un individuo, que había hurtado, unas barras de hierro de la obra que se está llevando a cabo para el colegio de las Escuelas, en el alto del Rollo.

NOVELTY

— Esta elegante cervesería hay exquisitas medias noches, emparedados, pasteles variados, pastillas de café, y fiambrés.

Se vende leche pura de cabras a 25 céntimos cuartillo.

Restaurant

Precio del cubierto almuerzo, cuatro pesetas; comidas, cinco.

Anoche fueron detenidos por orden del señor Gobernador, don José Gilabert pagador de obras públicas y al cual se le sigue causa por malversación de fondos.

Por tal motivo ha ingresado en la Cárcel de esta ciudad y según se nos dice, será difícil que intervengan los tribunales de justicia en tan delicado asunto.

Ayer fueron detenidos y conducidos a la inspección municipal dos individuos; uno de ellos por permitirse ciertas libertades con las jóvenes y el otro por abusar de la bebida.

Tenemos la seguridad de que todas, ó la inmensa mayoría de las expediciones de gran velocidad y de las llamadas de doble pequeña, se transportan con veinticuatro horas de retraso, causando con ello grave perjuicio al comercio.

Consultar gratis con el abogado don Enrique Meca, calle del Dr. Riesco, núm. 1.

La prueba más notoria de que el Agua de Orive es la que más se vende en España, consiste en que la misma tributa, por impuesto de consumos en Bilbao, cuatro veces más que todas las extranjeras y nacionales juntas importadas y producidas en la villa. Y si juzgamos, como es lógico suponer, que sucede en todo España, al menos lo que ocurre en Bilbao, el hecho es bien significativo, porque el señor Orive resulta profeta en su patria.

El delegado de Hacienda ha enviado al señor Gobernador una reclamación del plan de aprovechamiento de montes, para el año forestal de 1906 á 1907.

No habiéndose reunido suficiente número de aldeanos de Béjar para celebrar la reunión anunciada, el alcalde de dicha ciudad los cita nuevamente para el día 18 del actual, á las diez de la mañana.

Confeccionadas ya por el Ayuntamiento de Mieza las listas cobratorias de edificios y solares, se hallan expuestas al público en aquella secretaría, al objeto de oír reclamaciones.

Se vendió la casa de la calle de San Justo número 43, tiene planta baja, principal y segundo, con jardín, pozo y escusado. Informará Benito Deogracias, Doctor Riesco, número 16, tienda.

El Ayuntamiento y Junta de Asociados de Naval Moral ha acordado la imposición, como arbitrio extraordinario, de medio céntimo de peseta en cada kilogramo de leña, paja, etc., para cubrir el déficit del presupuesto municipal para 1907.

El día 3 del actual le fué inferida una herida en la garganta con instrumento punzo cortante, calificada de pronóstico reservado, á nuestro amigo el secretario de Villarrobias don Agapito Sánchez Villoria.

Me... Me... Me... Me... Me... dallas nuevo troquel, de la Sagrada Familia, é ininidad de objetos para regalos muy caprichosos y económicos, se han recibido en la Joyería Moderna, calle Zamora 13.

Con arreglo á las disposiciones vigentes, el 15 del corriente Octubre las Administraciones de Hacienda en las capitales de provincia, y los alcaldes en las demás poblaciones, ordenarán, bajo su más estrecha responsabilidad, la confección del padron de edificios y solares de la localidad ó de su apéndice.

El señor Inspector de primera enseñanza en esta provincia, se halla girando visita ordinaria á las escuelas del partido de Peñaranda de Bracamonte.

Vent de casa

Se hace de la señalada con el número 3 de la calle de Sorias, que consta de planta baja, principal y segundo, con jardín.

Informará el Procurador don Celerino de Castro, Doctor Riesco, 56.

TAHONA BRETON Nueva Torta Sevillana de manteca. Fabricamos cuatro clases de torta, todos los días. Bizcochos de Viena, mantecados. Todo á cinco céntimos pieza.

Se vende

madera de negrillo de todas dimensiones para carros, vigas, machones y cuarterones de blanco y chopo, tabla y tabletas de blanco, toda en condiciones de destinarse en obras. Dirigirse á Ildefonso Fernández del Campo en Villamor de los Escuderos. 48-90

TELEGRAMAS

De nuestro Redactor-Columna responsable Madrid 8.—(Varias horas)

Restos del carlismo

Telegrafian de Barcelona que en Calella han sido aprehendidos por la guardia civil 5 fusiles y 158 cartuchos.

Han salido con dirección á Vich un batallón de infantería y una batería de artillería, que formarán una columna volante que ha de recorrer aquella comarca.

En Castellón han sido detenidos siete individuos que dicen pertenecer á la partida del cabecilla Socas.

Una cogida

En la corrida de toros celebrada ayer en Lisboa fué alcanzado por uno de los toros el espada español Pepete, resultando con un puntazo en un brazo.

Una ejecución

El revolucionario Pokotiloff, autor de la muerte del director de la fábrica Kirschner, ha sido ahorcado y como no había verdugo con título hubo necesidad ineludible de echar mano á un preso que recibió 100 rublos y después de obtener previamente la libertad, ejecutó la sentencia.

El sitio de Zaragoza

La celebración de fiestas para conmemorar el sitio de Zaragoza será objeto de un proyecto de ley que el Gobierno presentará á las Cortes.

Habla Montero

Ayer fueron obsequiados con un banquete en la villa de Marina (Pontevedra) los señores Montero Ríos y Vincentí.

El señor Montero contestando á los discursos pronunciados por los que habían hecho uso de la palabra dijo que los tratados comerciales deben hacerse en forma de que ninguna nación pueda introducir sus productos en España pagando menos derechos que los que aquellos gobiernos tengan impuestos á los nuestros.

Así se vive

El gobernador de Valencia ha puesto en libertad á ocho individuos que fueron detenidos por haber tomado parte en la pedrea del palacio arzobispal.

Temiese que anoche se produjesen alborotos y con objeto de evitarlo se han adoptados grandes precauciones por el gobernador.

¡Buen compañero!

En Sestao ha sido preso Santos Tuner, que sustrajo á su compañero Isidro Ayago

una cartera con un billete de 50 pesetas, facturas de 41 y 45 pesetas respectivamente y un recibo de 500 pesetas prestadas al 3 por ciento.

Un sindicato

Prepárase en Chicago un gigantesco acaparamiento de trigo por un poderoso sindicato domiciliado en la citada capital norteamericana, cuyas actuales existencias ascienden á un millón ochenta mil hectolitros de dicho cereal.

Los principales especuladores son los famosos archimillonarios conocidos por el nombre de «reyes del acero».

Una inauguración

El Gobernador de Lugo ha presidido la inauguración del Congreso Agrícola allí organizado, pronunciando un patriótico discurso.

Hoy se espera en dicha ciudad para asistir á las deliberaciones del mismo al ex-ministro señor González Besada.

Trabajos de la solidaridad

Parece que en breve marchará á Valencia una Comisión de la Solidaridad catalana, con objeto de hacer propaganda y devolver á los regionalistas valencianos la visita que hicieron á Barcelona en Mayo último.

La Escuela Normal

En Avila sigue el conflicto entre las alumnas de la Escuela Normal de Maestras y la directora de la misma.

Una comisión de las primeras visitó al gobernador para exponerle sus quejas. Dicha autoridad prometió convocar á la junta provincial de Instrucción.

Fiestas populares

En Soria se ha celebrado ayer la tradicional novillada gratis, con motivo de las fiestas que allí tienen lugar.

Se lidiaron diez y seis vacas, que proporcionaron sendos revolcones á los capitalistas.

Luego se procedió á la lidia de seis toros bravos, por una cuadrilla de aficionados. Aunque patezca mentira, no ocurrieron desgracias personales.

Telegramas últimos

No hay ascenso

El general López Domínguez ha desmentido rotundamente que se haya pensado ascender á Capitán general al señor Palacios.

Se amortizará?

El general ha dicho también que es muy probable que la plaza sea amortizada en nuevos presupuestos. Al menos esta es la opinión de los ministros.

Nada decidido

También añadió el Presidente cuando los periodistas le interrogaron sobre el particular, que nada hay decidido en concreto.

Toro desmandado

Esta mañana cuando se conducía una partida de reses para su sacrificio al matadero público demandó uno de los toros al atravesar una de las calles, extremas de la población.

Una cogida

Después de recorrer algunas calles, el toro penetró en el paseo de las Acacias de los jardines del Retiro.

Allí arremetió contra un barrendero municipal, llamado Isidro Leyda, al cual empitonó por el pecho, volteándolo aparatosamente.

Un muerto

Cuando el bicho se separó de aquellos lugares, algunas personas que habían presenciado la trágica cogida, se acercaron á socorrer á Isidro Leyda, al cual encontraron muerto á consecuencia de una cornada que le había atravesado el pecho.

Más heridos

El toro siguiendo su carrera, se dirigió á la Ronda de Segovia, en la que arremetió contra los transeúntes que por allí pasaban, volteando á uno de ellos y produciéndole varias heridas de pronóstico reservado.

Persecución

El conductor y algunos agentes salieron tras las res con objeto de darle alcance y evitar que se internara en el centro de la corte.

Otro herido

Más adelante el toro que seguía perseguido de lejos empitonó á un transeúnte corneándole horriblemente y dejándolo en estado grave.

Muerte del toro

Por fin al llegar á la Ronda de Segovia se le dió alcance y no sin gran trabajo se consiguió matarlo á manos de sus perseguidores.

Mitras y carteras

Una numerosa comisión del Ayuntamiento de Valencia ha visitado al conde de Romanones para comunicarle los acuerdos tomados contra el Arzobispo de aquella diócesis señor Guisasaola.

Mil pesetas se ofrecen al que presente capsulas de sándalo mejores que las del Doctor Piza, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente las enfermedades urinarias.

Para los labradores

Sintomas de cereales de gran producción. Más de 20 años de cultivo de los trigos seleccionados por Mr. Vilmorin; trigo de Noés, trigo Dafet, trigo Lamet; híbridos muy precoces, y el bello trigo de Australia, me estimulan a invitar y aconsejar su siembra a mis colegas.

Su rendimiento recupera en 15 a un 50 por 100 a los candeales del país, sea el año favorable ó escaso de cosecha; es el resultado que me han dado, de dos á seis fanegas de aumento de cosecha por hectárea.

Mercado de Valladolid

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 1600 fanegas de trigo á 40,75 reales una. Tendencia sostenida. Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 600 fanegas de trigo á 40,50 reales una.

30 pesetas semanales

pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por su cuenta ó bien por la mía, artículo novedad facil invento, admirable y nunca visto. Remitiendo treinta céntimos en sellos de franqueo, se reciben franco domicilio muestras y explicaciones detalladas.

Las Aguas VICHY-ETAT son insustituibles. Exijase: VICHY-HOPITAL VICHY-GRANDE GRILLE VICHY-CELESTINS

ANUNCIO

SALCHICHERIA de ENRIQUE MADRUGA. Melendez número 2 (junto al Corrillo). Tengo á la venta todos los días en fresco, lomo, costillas, espinazos con carne, juegos de pies, lenguas, chicharrones prensados, tocino, manteca y las ricas salchichas especialidad exclusiva de esta casa.

LA TOS FERINA, lo saben las madres, se cura con la LACTOFERINA del DR. CALDEIRO. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor.

FERROCARRILES. Reclamaciones á las Compañías, por averías, faltas, retrasos y portes indebidos. Dr. Riesco número 1, principal, Salamanca De 9 á 1 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde.

CENTRO-PENSION Mañes

Para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto Director propietario: D. José Mañes Casaux. Este acreditado centro docente instalado en punto céntrico muy próximo á las Facultades Institutos ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza debido á su régimen especial, á la continua aplicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferencias carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

FERRO-QUINA-BI LICOR TONICO RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE. NOCERA-UMBRA (MANANTIAL ANGÉLICA) Agua Mineral de Mesa.

Milagrosos confites COSTANZI para las estrecheces uretrales uretritis-prostatitis-cistitis catarros de la vejiga. Curación radical, garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los «Confites Costanzi», los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías genito-urinarias su estado normal.

Almacén de Vinos de V. VILLAR Calle de Toro, 49. Vinos de mesa de elaboración esmerada. Vinos embotellados.—Tinto, cosecha de 1900, 75 céntimos sin casco.—Idem de 1901, 50 id.—Idem de 1904, Corriente, 30 id.—Vino clarete, cosecha de 1903, 40 céntimos.

LA VASCONIA Sociedad de Seguros á prima fija Domiciliada en Pamplona (Navarra). Capital social: 5.000.000 de Pesetas. Delegado en esta provincia D. Ricardo Gracia Crespo.—Oficina Afueras de Toro, 2, principal, izquierda.—SALAMANCA.

Mucho nos gastamos y por lo tanto nos queda poco para emplear dineros en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para preservarnos bien y estar cómodos podemos carecer. En Alemania confían á los Españoles. Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer. Berlín S. W. 48., Friedrichstrasse 27.

El Médico de las Locas. ya es mucho, pero no lo bastante. ¿En cuánto tiempo supone que será completa la curación? —Me ha hablado de unos tres meses —¡Tres meses!—exclamó el anciano dando un suspiro.—¡Yo que no me he separado de mi querida Juana en diez y ocho años! ¿Qué largo vá á parecerme ese plazo!

Folletín de EL CASTELLANO 421. Fabricio palideció. —Teneis razón, pero nada de eso es posible si Juana continúa loca. —De la locura, se sale; pero de la sepultura... ¡ad!... Por eso os pregunto de nuevo: ¿Juana debe vivir? —Esperad... Siempre habrá tiempo de acudir á ese medio violento... —Corriente, esperaré—replicó el doctor, aunque diciéndose á sí mismo: «Si vacilas mucho tiempo, lo haré por mi cuenta. Cada uno trabaja para sí.»

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES movida por la electricidad de Juan Francisco Martínez é Hijos. Plazuela de San Juan de Barbalos, números 13 y 15. El dueño de esta acreditada Fábrica, que no ha escatimado sacrificio á guisa para montar su establecimiento á la altura de los mejores de su género, acaba de instalar motores eléctricos que hacen más perfecta, limpia y económica la fabricación de chocolates, deseando corresponder al favor con que el público le distingue.

Grandes Fábricas

Abonos Químicos y Minerales - SUPERFOSFATOS - Acidos sulfúrico y nítrico - ALMIDON - PASTAS PARA SOPA

MIRAT É HIJO SALAMANCA

Interesando pidanse Catálogos y datos de cada sección. Consultas agrícolas y análisis de tierras gratis.

Averly Montaut y Garcia, de Zaragoza

Casa constructora la mas importante en España y Portugal. Molinos con castilletes de hierro, Limpias, Sasores, Deschinatoras, y toda clase de aratos modernos para fábricas de harinas y molinos...

Abonos Químicos

Superfosfatos - Nitratos - Sulfato-amónico - Sales de Potasa, etc., etc. Sociedad Anónima CROS - BARCELONA. Para análisis de tierras, consultas, envío de folletos agrícolas y suscripción a la revista 'Los Abonos Químicos'...

ESTOMACALINA ALFAJEME

El más radical de los preparados existente para combatir y curar todas las afecciones del Estomago e Intestino. Único. Ensayados en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes...

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES Naturales Purgantes

MEDALLA DE ORO - PARIS 1900

Depositarario en Salamanca: Ignacio Santiago Fuentes.

Oftalmiaterion

Nuevo, poderoso remedio para las enfermedades de los ojos. Siempre hace bien; jamás daño. Se ofrecen pruebas de admirables curaciones, hasta en crónicos y desesperados casos...

AGUAS MINERO-MEDICINALES De la colonia "LA ALISEDA"

Provincia de Jaen. Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros. Abierto al público desde 1.º de Septiembre. Manantial de San José. No tiene rival; desprende en 24 horas 20.865.62 litros de azoe y con grandes elementos de radioactividad...

ALMACEN de materiales de construcción de FRANCISCO PEREZ EN-TISNE, que tenía establecido en la Puerta de Zamora número 11, lo ha trasladado a la calle del Azafrañal número 13...

Almacen de Yeso Exclusiva de la blanca Paseo de la Estación, 15 Salamanca. Se sirve a domicilio y se sirven vagones completos, a precios de fábrica...

Perreteria de Hijos de A. Morente Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, sinoderos, camas, jergones, sifones patio, cribs, muelles, alambres, espino artificial, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y PAPELES PINTADOS DESDE 0,25 PESETAS EL ROLLO...

Platería, Joyería y Relojería Viuda e Hijos de Fernando Garcia. Casa fundada en 1810. Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase de monedas.

TESORO Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico s/nival de E. Mora. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico a todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable...

Se vende Papel para envolver. Me parece poco. Contemos dos mil. Tirais como príncipe. No como amigo, que es mucho mejor; y contando que la enfermedad sea larga, aquí tenéis seis meses adelantados. Y el joven sacó de su cartera doce billetes de mil francos, que colocó en orden de batalla delante de Rittner...

IMITACIONES, PLAGIOS y USURPACIONES LICOR DEL POLO

Debemos prevenir a nuestra clientela y al público en general que el inmenso crédito alcanzado por el popular dentífico español ha despertado la codicia ilegítima de los aficionados a apoderarse del trabajo ajeno. No se imita, no se falsifica ni se usurpa el nombre de productos sin mérito. El hecho indicado prouba la bondad reconocida del Licor del Polo...

M. CARDENAS Sillero y Guarnicionero. ARTÍCULOS DE VIAJE, ARMAS Y EFECTOS DE CAZA. 15, SAN PABLO, 15 - SALAMANCA. Casa fundada en 1775. Premiada en varias Exposiciones.

Colegio del AVE-MARIA Zamora, 24. Hay Enseñanza graduada, Gimnasio, Trabajos manuales, Paseos y Excursiones. Cada maestro no puede tener a su cargo más de TREINTA NIÑOS para así atender mejor a su educación particular...

—Me parece poco. Contemos dos mil. —Tirais como príncipe. —No como amigo, que es mucho mejor; y contando que la enfermedad sea larga, aquí tenéis seis meses adelantados. Y el joven sacó de su cartera doce billetes de mil francos, que colocó en orden de batalla delante de Rittner...

queza; los caballos recién adquiridos relinchaban ya en las cuadras; las cajas de los coches recién pintadas brillaban en el cochón, y Lorenzo, con toda la dignidad que exigía su nuevo cargo, vigilaba a los criados y les daba instrucciones. —Todo va bien! —pensó el joven! —Ahora puedo ir al Gran Hotel, donde me espera mi tío...